

Santiago, 30 de octubre de 2024

Estimada Comunidad ARCOS

El 24 de octubre se presentó al Ministerio de Educación la solicitud de cierre del Instituto Profesional ARCOS, la que está en fase de aprobación. Como comunicamos en nuestra carta del [lunes 30 de septiembre](#), la reducción del 43% en el aporte estatal por estudiante con gratuidad, que constituye el 76% de nuestra matrícula, ha tornado inviable la continuidad del Instituto.

Desde entonces nos comprometimos a encontrar soluciones que aseguren la continuidad académica de los/las estudiantes y puedan dar proyección laboral a docentes y personal administrativo. Hoy podemos informar que hemos concretado este propósito mediante un convenio en la región Metropolitana con la **Universidad de Las Américas (UDLA)**, que se suma al convenio con la **Universidad Católica de Valparaíso** en la región de Valparaíso.

A través de este acuerdo, UDLA integrará las carreras que imparte ARCOS a partir del año académico 2025, creando la oferta académica pertinente y facilitando, con ello, a los/las estudiantes continuar sus estudios en condiciones similares a las actuales.

Los planes de estudio se mantendrán y la Universidad podrá diseñar e impartir, en los casos que sea factible y consensado, asignaturas complementarias que permitan a los/las estudiantes obtener, junto a su título profesional, el grado académico de Licenciatura en la carrera respectiva, lo que amplía las perspectivas profesionales de las próximas generaciones de titulados/as.

Los/as estudiantes se matricularán en UDLA manteniendo sus beneficios de gratuidad y, quienes pagan o co-pagan, tendrán el mismo arancel ARCOS hasta su titulación. Los/as estudiantes que hayan suspendido estudios podrán incorporarse a UDLA, en las carreras y programas que se encuentren vigentes, en el marco del actual Reglamento Académico del Instituto.

En estos 42 años, ARCOS se consolidó como un referente en la formación de profesionales que, con pensamiento crítico y capacidad creadora, hacen una diferencia en la sociedad por sus conocimientos relevantes en el oficio, su formación cultural y su desempeño comprometido en el mundo laboral y emprendimientos personales.

La trayectoria del Instituto ha estado marcada por un vínculo profundo con los territorios geográficos y disciplinares que habitamos, y una comprometida apuesta por la creatividad y la cultura como uno de los ejes vitales del desarrollo nacional.

Este proyecto académico-cultural que iniciamos hace más de cuatro décadas hoy se transforma, pero su misión continúa, pues somos una comunidad vibrante que proyectará su trayectoria, su esencia y su reputación hacia este futuro universitario al que transita, fortaleciendo con su aporte a la Universidad que le acoge.

Agradezco a cada estudiante y titulado/a, docente y funcionario/a por su compromiso y dedicación, que han hecho posible estos valiosos 42 años de existencia.



Pese al dolor que este proceso puede implicar, les invitamos a sumarse a las actividades que hemos preparado para diciembre, en las que celebraremos nuestro tiempo en ARCOS y honraremos a nuestra comunidad.

Hemos dispuesto el sitio arcos.cl/proyectouniversitario como un recurso de información continua sobre esta transición. Seguimos comprometidos con ustedes y las distintas unidades están disponibles para atender dudas y consultas, en sus oficinas habituales.

Con gratitud, aprecio y respeto,

José Sanfuentes
Rector
Instituto Profesional ARCOS